



März 2019

Newsletter SRS-CSPCP Schweizerisches Rechnungslegungsgremium für den öffentlichen Sektor

Sehr geehrte Damen und Herren
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen

Das HRM2 lebt und entwickelt sich. Verschiedene Neuigkeiten erwarten Sie auf der Internetseite des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor (www.srs-csppc.ch):

Kontenrahmen und Funktionale Gliederung- Aktualisierung: Verschiedene Anpassungen und Ergänzungen wurden im Kontenrahmen und in der Funktionalen Gliederung zu Beginn dieses Jahres vorgenommen. Sie sind in der neuesten Version des Kontenplans, auf der Internetseite des SRS-CSPCP zu finden.

Verbuchung von nicht geldwerten Beiträgen – FAQ: Geldwerte Beiträge sind Beiträge eines öffentlichen Gemeinwesens an einen Dritten, die nicht in Form von Geld ausgerichtet werden. Wie müssen solche Beiträge verbucht werden? In den „Frequently asked questions – FAQ“ Finden Sie eine Antwort auf diese Frage.

Aktivierung von Eigenleistungen – FAQ: Das HRM2 sieht vor, den Wert der von Verwaltungseinheiten eines öffentlichen Gemeinwesens erbrachten Leistungen zur Schaffung oder Erstellung von Sach- oder immateriellen Anlagen, zu aktivieren. Welche Bedingungen müssen dafür erfüllt werden? Welche Buchungen müssen vorgenommen werden? Sie finden die Antwort in den „Frequently asked questions – FAQ“.

Detailfragen - FAQ: Verschiedene Detailfragen wurden von den Benutzern des Kontenplans HRM2 ans SRS-CSPCP gerichtet. Die Antworten bis Ende 2018 dazu stehen auf der Internetseite in Form einer Excel®-Tabelle zur Verfügung. Mit Hilfe von Filtern finden Sie auf einfache Art die gesuchten Elemente.

IPSAS-Vernehmlassungen – Stellungnahmen der Schweiz: Gemäss seiner Aufgabe, hat das SRS-CSPCP, im Namen der gesamten öffentlichen Körperschaften der Schweiz, zu den Vernehmlassung Stellung genommen, die das Gremium, das die internationalen Rechnungslegungsnormen für den öffentlichen Sektor ausarbeitet (IPSASB *International Public Sector Accounting Standards Board*) im 2018 lanciert hat. Die Vernehmlassungsantworten finden sich auf der Internetseite des SRS-CSPCP.

Umsetzung von HRM2 - Stand: Das SRS-CSPCP informiert regelmässig über den Stand der Umsetzung von HRM2 auf kantonaler sowie kommunaler Ebene. Den Gesamtüberblick finden Sie auf unserer Internetseite.

Tätigkeitsbericht 2018: Der Rückblick auf die Arbeit des SRS-CSPCP im 2018 ist auf der Internetseite aufgeschaltet.

Zu erwartende Entwicklungen des HRM2: Das SRS-CSPCP hat verschiedene Punkte auf seinem Arbeitsprogramm. Besonders erwähnenswert ist die Überarbeitung der Fachempfehlung 13 über die konsolidierte Betrachtungsweise. Im Weiteren sind Auslegungen zu den Fachempfehlungen in folgenden Bereichen in Vorbereitung: Verbuchung der Übertragung eines Aktivums vom Verwaltungs- ins Finanzvermögen und umgekehrt; Abschluss der Investitionsrechnung; Benutzungsbedingungen der internen Verrechnungen. Die „Frequently asked questions – FAQ“ werden sich noch erweitern, unter anderem, um aufzuzeigen, wie eine Zonenänderung eines Grundstücks eines öffentlichen Gemeinwesens verbucht werden muss. Das SRS-CSPCP führt seine Überlegungen zu einem Vorschlag zur Unterscheidung von Entschädigungen, Beiträgen und Sachaufwand weiter. Wir halten Sie über die verschiedenen Entwicklungen mit dem nächsten Newsletter auf dem Laufenden!

Sämtliche Neuigkeiten rund um das HRM2 finden Sie auf der Internetseite des SRS-CSPCP. Besuchen Sie diese regelmässig, es lohnt sich!

Freundliche Grüsse

Im Namen des Schweizerischen Rechnungslegungsgremiums für den öffentlichen Sektor
Nils Soguel, Geschäftsleiter
Evelyn Munier, Sekretariat

www.srs-cspcp.ch